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地区 項目 意見等の内容
・鉄印の取組
・作業改善10カ条とても素敵だと思います。実践していきます。
・市長の営業力に感謝
・サービス業並みの「おもてなし」
・３つのC、挑戦することの大切さ。刻々と変化することへの対応をしていか

なければいけない。
・市役所職員のチャレンジとても良い。第一歩だと思う。
・ハロウィンのコスプレごみひろいが大きなイベントになりそう。
・コロナ対策各種支援
・切れ目ない新型コロナウイルス対策の支援策
・水道料金の値下げ助かりました。ただ、財源が気になりました。
・97％大井川の水に頼っている。大井川の水の重要性。
・水の重要性は大切です。97％も大井川に依存しているのを初めて知りまし

た。
・就労支援については共感します。市にはいろいろな資格をもった人が大勢

いると思うので、登録制などをしていっても良いと思います。
・菊川茶の消費拡大
・菊川駅南北自由通路整備事業、駅北将来構想
・流域治水プロジェクト
・市政の活動などが分かりやすかった。もっと自分も参加する方向で考えた

い。
・市取り組み説明が明確。分かりやすかった。
・治水や財政、感染症対策など、多岐にわたる作業や取組を行っていて、よ

り興味を持ちました。
・天浜線での取り組み。
・天浜線の金の切符、鉄印など売上増の施策、工夫が素晴らしい。
・天浜線の取り組みをテレビで見て素晴らしいアイデアマンの社長だと思い

ました。それが菊川市長だと今日分かり驚きました。
・作業改善10カ条。
・作業改善10カ条。
・作業改善10カ条。仕事に向き合う考え方、自治会の役職にあたる上の気持

ちの持っていき方が分かりました。
・作業改善10カ条。天浜線の社長の期間に行ったいろいろな事。
・作業改善10カ条。自分にあてはめてみようと思いました。
・民間の手法を公の行政に反映、大歓迎、頑張ってください。
・外へ開く行政としての取組は分かりやすい。特に社長としての手腕が市政

にも生かされていると思う。
・市長のアイデア

■黄色の付せん記載内容地区別一覧：「特に印象に残った取組や、共感したこと」

小笠東 ３つのC

嶺田

３つのC

コロナ対策

安全・安心

産業

さらに前へ！

その他



地区 項目 意見等の内容
・３つのCで市長はじめ市職員の皆様が頑張ってくださっている様子が大変印

象に残りました。いつもありがとうございます。
・たこまん接客トレーニングの件。民間ノウハウを取り入れる事は良い。
・菊川市職員の態度が良くなっていると思います。
・菊川市のチャンス。地方移住に関心がある割合50％ということで、菊川市

ももっとPR必要。
・菊川市がNHKテレビ等で色々放送され情報発信が良くなっていると思いま

す。その効果で人口増加になっていると思います。
・応援大使や営業戦略アドバイザーなどで、菊川市の情報発信に力を入れて

いることが分かった。
・応援特任大使
・職員による仮装ゴミ拾い。
・「仮装しながらゴミ拾い」とても良いと思います。ハロウィンだからとや

たら仮装して集まって、ゴミを散らかしていく集団よりも100万倍良いと思
います。これからも続けてほしいです。

・市職員の仮装ゴミ拾い。
・コロナ支援予算額
・新型コロナウイルス対策、対策費、予算の使用目的が分かった
・スマイルチケットをもっと続けてください。
・コロナの予防接種 他の市と比べてかなり早く大変良いと思います。
・市長メッセージ、多言語放送
・水道料金の減免の継続
・水道代の補助４カ月良かった。
・大井川の水問題
・

「リニア・大井川の水問題」先日、県の出前講座でくすりんに来ていただ
き説明をしてもらいました。かなり専門的な内容もありましたが「なるほ
ど！」が多かったので、ぜひ他の地区でも開いていただきたいです。

・市政懇談会のイメージが明るくなったように思う。
・動画を使った説明は分かりやすい
・資料が写真が多く文字が大きくて分かりやすくなったと思えました。
・チャレンジがいっぱい聞けた嬉しい。今までの市政懇談会と違う、ずっと

いい。ありがとう。
・笑いが出る。心がこもっている
・雰囲気明るい。おもしろい。
・知恵を使った取組をしている点
・もっと詳しく知りたい。部落に来てみんなで聞きたい。
・天浜線時代のさまざまな取組。
・天浜線の社長時代の手書きの鉄印がすばらしかった。
・天浜線のアイデア社長の経験をぜひ、菊川市の名前をもっと多く知られる

ようにしてほしい。

小笠東

３つのC

コロナ対策

安全・安心

その他

加茂 ３つのC



地区 項目 意見等の内容
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条
・いろいろな政策が民間出身の社長さんらしくて大変いいと思った。市長の

イメージが変わった。
・キーワードは３つのC
・キーワードは３つのC、行政は最大のサービス業
・行政は最大のサービス業
・市役所の２Fへ何回か寄りましたが、４月より最近の方が対応が優しくなっ

たように思います。
・SNS発信レベルの高さ

安全・安心 ・台風15号の災害状況
・菊川駅南北自由通路
・治水
・菊川の水害防止対策
・河道掘削
・財政（借金）を減らす方向に行ってほしい。
・財政を豊かにしようとする取組がユニークで共感できる。

その他 ・アエルでのバイクイベント
・市長さんが天浜線時代に取り組んだ話、いろいろなアイデアと取組
・天浜線に乗ってみたくなった。
・菊川市のピンチをチャンスに。作業改善10カ条、そして行動する。
・作業改善10カ条はすばらしい取組と思います。成果がでることを期待して

います。
・作業改善10カ条、菊川市のチャンス
・作業改善10カ条、これまでの役所とは180度変わる感じなので今後が楽しみ

です。
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条が良かった。
・「カネを使うな知恵を出せ、知恵がなければ汗を出せ」印象に残る言葉で

した
・市長のアイデア素晴らしい。さらに期待する。
・市長の民間のアイデアは良かったが、より効果を上げるための対策と改善

が必要
・３C 変わろうとする意気込みを感じることができた。
・行政は最大のサービス業
・ｄボタン情報サービス
・菊川チャレンジ
・市職員のチャレンジ、活動は素晴らしいと思いました。

内田 ３つのC

さらに前へ！

加茂

３つのC



地区 項目 意見等の内容
コロナ対策 ・多言語放送、手話メッセージ

・今後ますます自然災害の多発化と大規模化が予想されます。迅速な対応を
ぜひともよろしくお願いします。

・リニア水問題
・大井川の水問題
・大井川の水問題

産業 ・就労支援
さらに前へ！ ・菊川駅南北自由通路整備事業

・若者達がいろいろ考え行動していることに将来期待が持てたこと。
・意見交換の方法は良い。住民は意見を聞いてほしいと思っている。
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条。これは個人的にも大切なことであると考える。少しでも

努力は必要と思う。
・作業改善10カ条。常に笑顔。３C、地方移住に関心、東京から菊川のいいと

ころを。
・市長の数々のアイデア、職員はついていけるのか（市長のアイデアはすご

い）。
・市長さんがテレビ、新聞等で「菊川市」を多くPRしていただいています

が、これからもドンドンそれらを使ってPRをお願いします（有名人を呼ぶ
とか、イベント等）。

・３C 市の職員の接遇について、変わったと実感できるよう継続して研修を
してほしいと思います。

・市職員の対応がかなり良くなっていると感じます。市職員に対する教育指
導、認識方法は具体的にどのように行っているかお聞きしたいです。

・テレビ、新聞等利用した活動に良かったと思います。この品物にどんな付
加価値をつけるか、アイデアが素晴らしかった。

・年代問わずチャレンジしやすい街
・いろいろな新しいこと、楽しいこと、さまざまな企画を生み出されている

ことに驚きました。すごいと思います。
・リニア新幹線について、水は命に関わる大事な資源だと思うので慎重に取

り組んでくださっていることが伺えて良かったです。
・大井川の水問題。水量、水質の恒久的な確保。

さらに前へ！
・駅の工事費が47億と聞いていたため、この財政を今使わなければと不安が

ありましたが、国・県などの内訳が分かって安心しました。広報などで公
示されていますでしょうか。

・募金の工夫がgood!
・良いアイデアや活動している方が多くいて驚いています。自治会にもその

ような方がほしい。
・明社協ボランティア参加

河城

３つのC

安全・安心

その他

内田

安全・安心

その他



地区 項目 意見等の内容
・作業改善10カ条
・作業改善10カ条
・カネを使うな知恵を出せ、自治会からの委員の活用は？
・３つのCの取組で新しい考え方や風がふいている感じがしました。
・菊川市をチェンジ
・サービス業･･･市に来ていただくために何をするか、そして来てみて良かっ

たと思われるためにはどうしたら良いか。
・やはり行政の人も頭の低さ大切です。たこまんさんの指導の下頑張ってく

ださい。
・行政は最大のサービス業
・サービス業
・若者の地方移住
・マスコミを上手に利用していると思う。
・SNSやｄボタン情報サービスを活用した情報発信。
・SNS等の効果的な活用
・新しい企画が多く今後も楽しみです。
・茶畑の中心で愛を叫ぶ
・きくがわ応援大使募集開始
・市職員が仮装してゴミ拾い
・自宅療養支援事業は非常に助かった。
・上水道の基本料金を２期分減免

安全・安心 ・大井川の水問題
さらに前へ！ ・河川事業

・ウクライナ支援のための募金活動
・パニガーレイベント
・回覧、広報のペーパレス化
・天浜線の鉄印
・天浜線の鉄印や切符のお話がとても印象に残りました。石の缶詰などアイ

デアがすごいなと思いました。菊川駅前が少しさみしい気がするので、そ
ちらもアイデアで何とかしてほしいなと思いました。

・できない説明よりやる方法を考える
・すぐやってみる、文句はそれから
・改善は無限
・作業改善10カ条は非常に共感を覚えた。できることをできる時に確実に

やっていけるよう心がけたいと思った。
・作業改善10カ条
・民間の感性やアイデアを行政に持ち込んだことが印象に残りました。
・３C（チェンジ、チャンス、チャレンジ）
・３つのC 全体的に良く考えている。

町部 ３つのC

平川

３つのC

コロナ対策

その他



地区 項目 意見等の内容
・行政は最大のサービス業ということで職員が市民サービスにあたっていた

だくことで、職員自身のやる気にもつながることと思い、大変大切で良い
ことと思います。

・行政は最大のサービス業、キーワードは３つのC
・行政は最大のサービス業
・接遇の基礎の研修
・戦略アドバイザーは素晴らしい。
・ｄボタンのＰＲ！！！
・ｄボタンの活用（紙の配布が多い）
・ｄボタン情報
・茶畑の中心で愛を叫ぶ
・仮装ゴミ拾い広げて活動しましょう
・さらに前へ（人口増）強化
・駅の南北通路が開通する見通しなので良かったと思います。
・南北自由通路整備事業 完成までの工程を知りたい。
・菊川駅南北自由通路整備事業
・早期の駅改修
・菊川駅南北自由通路工事の進捗状況を市民へPRを！（御前崎市民も駅利用

する方いるのでは）
・掛川浜岡線バイパス 早い開通を。
・治水
・菊川市の財政状況が改善されている
・財政改善 市長の力も大きいと思いました。
・パニガーレイベントは良い取組と思います。
・子どもたちの遊べる場所多く求めたい。
・金を使うな知恵を出せ 知恵がなければ汗を出せ
・パーフェクトを狙うな60点で良い
・菊川の３C
・行政は最大のサービス業
・菊川市のチャンス 地方移住に関心がある割合50.9％
・いなかだけどアクセス良好
・菊川市のチャレンジ いろいろなことをやっているんだなあ。市長の話を

聞いているとなんだかワクワクしてくる。
・菊川市の新しいチャレンジは素晴らしいと思いますが、チャレンジを住み

よいまちづくりに繋げていく対応は？
コロナ対策 ・感染予防対策の呼びかけを多言語で放送

・災害（台風等）
・リニア工事による水問題 水が命
・掛川浜岡線バイパス 早い開通を。
・菊川河川の改修

小笠南

３つのC

安全・安心

さらに前へ！

町部

３つのC

さらに前へ！

その他



地区 項目 意見等の内容
・未来に向けた若者活躍
・希望等はないが全ての取組をスピーディにしてほしい。
・鉄印帳
・作業改善10カ条 とても良いと思います。
・作業改善10カ条パーフェクトを狙うな60点で良いともかく進めよう
・作業改善10カ条
・達筆でびっくりしました。
・キーワードは３つのC Cha チャ 茶 のCをプラスしたら。
・キーワードは３つのC
・行政は最大のサービス業
・行政は市民に対する最大のサービス業
・外から人の移住を呼び込む取組を市民にアピールしてほしい。
・営業戦略課を作ったことはとても良いと思います。もっと住民を巻き込む

方法を、市の職員だけでやらないほうがいいですね。
・テレビのｄボタンはしりませんでした。観てみたいと思いました。
・SNSを活用した情報の発信
・菊川市チャレンジ 住みやすい菊川市まちづくり
・応援大使の募集
・ゴミ拾いイベント
・台風15号の災害復旧の取組 しっかりやっていただいてありがたい。
・大井川の水問題
・いろいろなイベントを行っているが自分の知らなかった内容がたくさん

あった。産業祭は部分参加したが盛況だった。
・菊川茶の消費拡大もっと取り組むべき
・人口増加
・住みたいまち順位が良かったこと。菊川市は人口2.3％増。
・南北駅はぜひ作って 明るい駅を使いたい
・駅周辺の再開発事業
・主な道路整備計画
・河川改修、維持管理
・１級河川菊川の件、関連して県管理２級河川 小出川、牛渕川
・河道掘削
・菊川市の行政改革、財政改革の推進
・ウクライナ支援のための募金活動
・バイクイベント
・パニガーレイベント
・DUCATIパニガーレイベント
・パニガーレイベント大勢の人が集まったとのこと。例えば２年に１回定例

開催するなどしたらどうなるのかな。

六郷

３つのC

安全・安心

産業

さらに前へ！

その他

小笠南 その他



地区 項目 意見等の内容
・３つのCへの取り組み
・３つのCを今後積極的に進めていってください
・３つのC 行政は最大のサービス
・３Cについて興味深かった
・環境美化への取り組み（ごみ拾い）市民に広めていっていただきたい

安全・安心 ・大井川の水問題
産業 ・お茶の菊川 茶農家への支援をお願いします

・人口が増えたのは良いが、この先を見据えた対策及び、大なり小なり人口
減はどこの市町村でも起こりうる

・菊川駅南北通路
・駅北開発
・河道掘削 もっと上流までお願いします
・若者が活躍するまち
・全体的に知らないことが多かったので、市民の皆さんにもっとアピールし

てください
・市長の話を聞いて菊川市の将来が明るいと感じました。市民と一体になっ

て、もっと明るい菊川市にしたいです。
・天浜線の考えはスゴイと思った
・「作業改善10カ条」地域コミュニティの輪を推進する者として勇気づけら

れました
・作業改善10カ条
・モットーで60で良い。今年は何点でしょうか
・作業改善10カ条
・３つのC
・３つのC
・お金をかけないチャレンジ、工夫して取り組み、情報発信が素晴らしいと

思いました。市の政策を大変分かりやすく説明していただきました。市長
さんんを大変身近に感じることができました

・市政をマスコミを使ってアピールすること
・菊川応援大使

安全・安心 ・リニアの大井川の水問題にすごくいいと思います
・菊川駅南北自由通路整備事業
・菊川駅南北自由通路
・菊川駅南北自由通路 特に駅北地域の開発
・治水・防災事業への取組を今以上に図っていただきたい
・流域治水プロジェクト
・菊川市の財政状況

その他 ・ウクライナ支援のための募金箱活動

西方

３つのC

さらに前へ！

その他

横地

３つのC

さらに前へ！



地区 項目 質問等の内容
・行政は最大のサービス業。縦割り行政で相変わらずたらい回しがある。
・「茶畑の中心で愛を叫ぶ」期待される効果は？以前、恋人の聖地が指定さ

れているが余り効果はないように思う。
・今後市長が起こしていきたい化学反応を教えて。
・個人事業主を増やす支援強化をしているか。
・小菊荘の整備。子どもたちが安心して遊べる環境をぜひ作って。
・2023NHK大河ドラマ「どうする家康」が放映され、大きな経済効果が期待

される。菊川市の取組内容と一過性で終わらないような対応策は。
・農家の方々への補助金や農業の取組、セミナーなどをより詳しく教えてほ

しい。
・田園風景が広がっているのは良いことで嬉しい。今、農家はどれくらいい

るのか。今後もこの風景を残したい。
・青葉通り嶺田線のスケジュール
・青葉通り嶺田線の詳細（概要）
・何年も前からキッチントマト前の道路が雨が降ると水のシャワーが降り注

ぎ、通勤時間、登校時間と重なりかわいそう。なんとかならないか。
・

バイパスができることは、車に乗る側には便利だが、せっかく田園風景が
広がる住みたいまちなので、ぜひ自然を残すことも大切にしてほしい。

・菊川市として健康年齢の統計がない。健康平均年齢及びその余命、健康年
齢などの統計を取り、今後のシニアの健康に生かしていただきたい。健康
を維持する具体的な行事や施策をたくさん実施してほしい。

・地域における課題解決に注目してもらいたい。
・婚活
・旧菊川町はいろいろ開発していますが、旧小笠町はなかなか開発が進んで

いない。今後はどうなるか。
・デジタル社会に向けての取組がされているが、市民に分かりやすく、理解

できるような手法の確立。
・地方移住に関心がる割合50％。静岡県が全国１位だが、静岡県東部希望が

多い。菊川市に移住希望者を多くするためには。
・移住者のアプローチは何種類か紹介があったが、実際に移住した時のメ

リットは何か。優遇される税金などあるのか。
・営業戦略アドバイザー
・コロナで使った90億の内、国お金はいくらあるのか。市の負担はどれくら

いか。
・コロナ対応でお金が多くかかったのに、市の財政が良くなっているところ

が良く分からなかった。
・

台風15号、あと30分雨が降り続いていれば、くすりん水害の危機だった。

・台風15号で丹野川、くすりん裏危険だった。

■青色の付せん記載内容地区別一覧：「もっと詳しく聴いてみたい取組や、疑問に思ったこと」

嶺田

３つのC

産業

さらに前へ！

その他

小笠東

３つのC

コロナ対策

安全・安心



地区 項目 質問等の内容
・塩買坂の土砂崩れ表示が手前にしかなかった。信号機のところまで行かな

いと、通行止めが分からなかった。２週間以上経過して。500ｍくらい手前
に通行止めが表示された。

・災害時の発信方法
・災害発生時の水の確保。「井戸」の必要性、どの程度認識しているか。
・災害時の市としての備え
・シニア面接会もっとくわしく知りたい。
・障がい者に対する就労支援はどうか。
・大型スーパー、企業誘致について
・農業政策をもっと行っていただきたい。
・１次産業の将来
・農業支援は。肥料等の高騰でさらに農業従事者が減るのでは。
・菊川市の産業の中心は茶業であるが、それについては触れられなかった。

「お茶で一服コンテスト」などの開催（作文、写真など）。
・お茶のまち菊川なのに、耕作放棄の茶畑が気になります。
・眠っている茶畑活用ないか。
・菊川市人口2.3％増だが小笠東地区は人口減少している。菊川市全体が人口

増加するための施策は。
・人口増2.3％の内、外国人はどれくらいか。また、地区別では。
・菊川市の人口が増えているということですが、私が住んでいる所は実感が

ありません。菊川市全域の人口が増える対策を考えてください。今日述べ
た移住で人口を増やす以外の方法も考えていただきたいです。

・菊川駅南北自由通路整備事業もっと聞きたい
・

駅南北自由通路、決定前にもっと広報し市民の声を聞くべきだったのでは

・バイパス工事
・一級河川（菊川）、二級河川（丹野川）の整備を
・治水対策
・黒沢川の氾濫対策。長時間にわたって多量の雨が降るようになってきてい

ます。昔と比べ排水ポンプの能力が不足しているのではないか。
・旧菊川町との境、丹野トンネル改修の進捗状況について
・コンビニやスーパーがどうして東地区にはないのか。
・赤土地内に産業廃棄物焼却場建設の話を聞いたが、小笠東地区全体への説

明会を実施してほしい。
・環境資源ギャラリーの現況と今後の動向
・高齢者対策
・少子化対策
・学校再編の計画はありますか
・旧小笠町、旧菊川町の予算配分がどうなっているのか。菊川町に重きがあ

ると思いますが。
・原発再稼働について、原発30㎞以内問題

小笠東

安全・安心

産業

さらに前へ！

その他



地区 項目 質問等の内容
・原発問題
・イベント等の開催は市中心部が多い。小笠東地区でも開催してほしい。
・菊川市の交通安全対策について
・市長より55項目の話がありましたが半分くらいしか知らなかった。もっと

市民にアピールをしてほしい。
・今後、菊川市のアピールについて考えているか。
・茶畑の中心で愛を叫ぶ、すごく良いことだが知らない市民が多いと思いま

す。もっともっと知らせてください。
・菊川市のチャレンジ
・市の防災の取組
・リニア新幹線工事に伴う水問題、もっと詳しく聞いてみたい。

産業 ・就労支援の取組
・菊川市の人口増に向けた取組
・菊川駅南北自由通路整備事業
・菊川駅南北自由通路整備事業
・

菊川駅南北自由通路整備事業の効果、JR線南北アクセス道路の整備計画は

・掛川浜岡線バイパス
・治水に関すること、実際の被害が発生しているので、優先順位を上げてほ

しい。
・治水に対する市の予算額と全体に占める割合はどのくらいでしょうか。
・今後、菊川市の税収増について、何か対策は考えているか。
・住みやすい街作りのポイントは。今後の取組のポイントは。
・

ゴミ問題、世帯やアパートが増えて、量が地区のゴミステーションに入ら
ない。アパートには専用のゴミステーションの設置を義務付けてほしい

・このまちの歴史を受け継ぐための施策は何かありますか。
コロナ対策 ・コロナの１日感染した人数発表、なぜやめたの。

・
水道水の断水、今後の支援、水道料金は上がっていくのが早くなるのか。

・水道管事故の真の原因は何だったのか。工事に不備がなかったか詳しく聞
きたい。

・台風15号の復旧状況、概ねいつごろに元に戻りそうか。
・民地と公用地が崩れている場合はどうするのか。
・リニア水問題について、市長のこれからの予想を！
・大井川の水問題、これが100年先、200年先まで確保されるか心配。
・若者の勤め先である会社をいっぱい誘致してほしい。
・茶農家をはじめ農業支援をしっかりしてほしいと思います。後継者が育つ

まちに！
・菊川茶の消費拡大に向けて、菊川茶をいかに全国にアピールするか。具体

的方策をいくつかあげてほしい。

小笠東 その他

加茂

３つのC

安全・安心

さらに前へ！

その他

安全・安心

産業

内田



地区 項目 質問等の内容
・菊川駅南北自由通路整備事業
・駅北開発計画のほか、新しい取組などがあれば紹介してください。
・菊川駅南北自由通路整備事業、効果が市全域に波及？駅周辺のみとならな

いでしょうか？具体的な展望は？
・新菊川駅舎建設について、新設によって何がどのように良くなるのか。車

中心の菊川市で、何のメリットがあるのか。
・菊川水系流域治水プロジェクト、内田地区の効果
・ライフライン等のメンテナンスが甘いと思う。市民の安全を第一に対応で

きていない。特に市道の管理が悪く事故が想定される。
・クルマなしで買い物、通院ができるような政策、例えば区画の指定とか
・福祉や医療に関する説明がなかったが、どのような方針、施策を考えてい

るか伺いたい。
・前向き、積極的な取組は理解できました。一方で格差の広がりを感じる昨

今ですが、社会的弱者（生活困窮者、ひとり暮らし高齢者等）への支援な
お、行政の取組を教えていただきたい。

・各地区のコミュニティ活動がコロナの影響で停滞している。市としてどの
ような対策を考えているか。

・少子化対策
・町部の方だけでなく、内田地区等にも予算を。
・原発の話がなかった。どうなっているのか重要な問題である。
・防犯灯の補助金について教えて。新設と取替。
・PDCAのC（チェック）は誰が、どういう基準でチェックするのか
・以前から方針の一つ「緑 次世代」のテーマが毎回聞きたくても、説明が

あまりなくて残念です。
・市長のバイクレストア技術
・鉄印帳、石の缶詰
・移住者を呼び込む取組があるのは理解しましたが、受け入れる自治会への

支援は具体的に何か考えられていますか。
・新型コロナ感染予防に、市の感染者数広報してほしい。
・新型コロナウイルスの確認がされていないことが聞かれるので、ウイルス

等を学ばれている先生を招いて講演会などしていただきたい。マスクをす
る必要について、外す時期を伝えてほしいです。

・地球温暖化により想定外の水害も、避難所の立地場所見直しが必要。
・災害について、線状降水帯で大雨の問題があり、河城地区の防災本部が地

区センターで、雨で浸水しそうな所です。河城小学校に変えてほしいと思
います。

産業
・「菊川茶」のPRを掛川茶のように全国で知られるようなPR方法を考えても

らいたいです。
・菊川市は人口は維持できていると聞いていますが、地域社会を支える人、

世代が少なくなっているように思います。妙案はありませんか。
・駅の工事の機会に、一般車両のロータリーの使いにくさを改善すべき。

その他

内田

さらに前へ！

河城

３つのC

コロナ対策

安全・安心

さらに前へ！



地区 項目 質問等の内容
・昔は駅前に商店街があり賑わっていたが、現在はお店等がなく電車を利用

した方から菊川は何もないと思われてしまう。やはり駅周辺に商業施設が
ほしい。

・治水対策、谷田部橋より上流は、いつ頃土砂の取り出しをやってもらえる
のか。

・河道掘削
・県道や指導の歩道部分の草が気になる。自治会では定期的に除草作業をし

ているが、市としてはどのように考えているか。
・自治会の役員不足が深刻です。雇用延長が主な理由です。市や市内の企業

の雇用延長の条件に、自治会で活躍すること進めていただきたい。
・自治会のへの負担軽減のお話がありましたが、具体的に実践している事

（市の部署において）、しようとしている事がありましたらお答えくださ
い（特に次期役員選出が大変です）。

・少子高齢化に対する考え方
・３C、このアクションが市民を巻き込んでいくことが大切と思いますが、今

後どう取り組むのか聞きたい。
・接遇トレーナーの派遣
・行政は最大のサービス業、市役所と市民のつながりがサービス業のあり方

を進める。
・大学生、専門学生等が地元（菊川）に帰ってくれるような具体的事業は

コロナ対策 ・新型コロナウイルス対策
・水道工事 具体的な計画
・大井川の水問題
・大井川の水 水が無くなると困る。
・大井川の水問題
・人口増、外国の方の割合は？どのようにお付き合いするか？
・菊川駅南北自由通路整備事業 本年度からいよいよ着手
・治水プロジェクト
・流域治水プロジェクト
・治水・防災事業、河道掘削について
・治水プロジェクト 今後の計画や進捗
・治水防災の管理を進める
・財政状況
・高田橋を新しく広く
・太陽光発電（池の設置）の活用方法と地元への説明。
・菊川市の歴史に対する取組がまったくできていない。
・旧小笠町を利用する企画もほしい。
・行政はサービス業、職員の本気度はどうか、心からそう思っているか？
・移住に向けての取組について：アピール戦略（支援等）、人が集まる市と

は、環境改善（企業誘致等）
町部 ３つのC

河城

さらに前へ！

その他

平川

３つのC

安全・安心

さらに前へ！

その他



地区 項目 質問等の内容
・移住 特に若い人たちの。
・菊川のチャンス ・どう全国へPRするか？
・イベントの企画はgood!結果はOKですが、その前のPRはどうでしょう？

「知らなかった」の声が多かったでしょう。
・まだコロナが終息していないのでイベントの開催は少し控えた方が良いの

ではないか。
・ワクチン接種 最初にランダムに申込したため、結果接種を外部クリニッ

クで注射した。全て５回クリニックで。
・柳町から菊川に流れ込む新前田川水門建設中。完成後、水門を閉めたらど

うなるか（逆流排水路）。
・前回の台風によるアンダー上部より雨水が落下する。通行止め！
・緊急時の対応として、町部地区に消防車１台、救急車１台程度配置した支

所の設置。以前小笠地区にあった支所。
・消防署町部支所開設
・就労支援について詳しく聞いてみたい。
・掛川茶に負けないような菊川茶のPRをお願いします。
・駅の南北通路を早急にもっと早くできないか。
・菊川駅南北自由通路整備事業
・菊川駅南北通路の完成時期
・菊川駅整備事業
・河道掘削
・主な道路整備の計画
・焼却場のダイオキシンは心配なので、西風の影響を受ける東側の町部、潮

海寺にも説明がほしい。
・財政はよさそう。なぜ体育館はボロボロなのか。
・堀之内体育館の建て替えは。
・子どものＩパッド 小中学校使用の規制をしてほしい。親が管理しきれな

い。他の市の小中では規制されているところがあるらしい。
・高田ヶ原の整備（公園） 木々の伐採、除草をしてほしい。
・県外からの移住者を増やすため具体的な計画はありますか。
・地方移住→菊川にチャンス 具体的に何か考えていますか。
・菊川市の新しいチャレンジは素晴らしいと思いますが、チャレンジを住み

よいまちづくりに繋げていく対応は？
・台風15号の影響 排水路の見直し・改修
・災害対策について、特に水害
・災害対策
・大井川の水問題

産業 ・農業（茶業）に対する取組をどうしていくか。

町部

３つのC

コロナ対策

安全・安心

産業

さらに前へ！

その他

３つのC

安全・安心

小笠南



地区 項目 質問等の内容
・人口増2.3％の内訳 外国人・移住者
・菊川市は人口2.3％増とのことですが、内容は外国人が増加しており、逆に

日本人は減少傾向にあります。ここ10年で約1200人日本人が減少していま
すが、どうお考えでしょうか。

・
駅北は青地の農地で開発が難しいと思うが、どのような対策があるのか。

・駅の橋上化について将来の展望は。
・菊川駅南北自由通路整備事業 駅周辺の魅力について
・掛川浜岡線バイパス
・市道井矯堂線の小松洗橋の架け替えを進めるということだが、道路の拡幅

は進めるのか。
・河川改修 高橋川は（菊川支流）
・

①河道掘削で出た土砂はどのように処理されるのか①の土砂で江川の堤防
のかさあげ、大型土のうなどで氾濫する堤防を守ることはできないか。

・江川の水門ポンプ員を地区内より出しているが、これを大型電磁弁とかで
制御することはできないか。

・江川の草刈りの金額があまりにも高い。高齢者が増えているため、草刈り
が危険である。シルバーに頼むと100万くらいかかる。地元建設会社とかに
対応してもらえないか。

・高齢化が進む中、どのように歳入を確保していくか。
・事業費が物価が上がっていることで見直しが必要になるのではないか
・道路側の草刈りはどうなる。
・都市計画税は、なぜ全地区に求めないか。
・都市計画税について。
・福祉政策について 各コミ協とも福祉活動に取り組んでいる所ですが、ボ

ランティアを担う人が減少し活動が停滞している地区が多いと思うが対策
はどうか。

・自治会高齢化について市の取組事項
・子どもの声がうるさくて公園をやめる自治体があると聞いているが、菊川

市で同様のことがあったら、どう対応するとお考えですか。
・子育て支援について
・空気を運ぶバスはムダではないか。
・市役所の駐車場の件。
・天浜線は他市の問題である。市はたこまんを支援しているのか。
・作業改善10カ条を市職員の方々へ浸透していないのは何故ですか。
・地方移住の政策のターゲットは。 東京から20代が移住するケースは少な

いと思う。
・営業戦略課の具体的な活動
・菊川応援大使 目標1,000人ということだが、大使は何をやるのですか。

その他

小笠南

さらに前へ！

３つのC六郷



地区 項目 質問等の内容
・コロナ感染対策について 流れでは第２類から第５類に変わるようです

が、市として今後、感染が非常に増えた時、行動制限等を実施することが
ありますか。

・途中から菊川市の感染人数の発表がなくなったが、発表した方が菊川の状
況が分かるので知りたい。

・ワクチン接種のこと 今後の接種は。
・台風15号により牛渕川上流部での越水が２カ所あり、国土交通省にお願い

したい（河道掘削等）。
・

９月の台風では道路が浸水し、バリケードを置きました。危機管理課へ何
度も連絡したがつながりませんでした。連絡方法を考えていただきたい。

・消防団員確保
・大井川の水問題

産業
・もう少し茶業、農業についてどんなふうに取り組んでいるか、効果など聞

きたかった。
・子どもの人口が増える政策は。
・駅南北自由通路事業 もっと詳しく知りたい。
・菊川駅南北自由通路整備事業
・菊川駅南北自由通路整備事業に関連して駅北開発、駅南の商業振興の今後

はどうなるか。
・駅の改修賛否は別にして「効果」の説明とってつけてない。
・掛川浜岡線バイパス完成時期
・水害の対策
・流域治水プロジェクト
・道路ですが南北東西を計画して渋滞を緩和したい。朝晩の小田石油からIC

前の流れが最悪です。
・市内にはT字路が多く、その先に抜けていない。六郷地区から内田地区へ抜

ける道が整備されていない。
・下本所地区の工業導入地について 当山林は工業導入地になっているた

め、相続税を追加で支払っているが、工業導入が全く進んでいない。進捗
状況を知りたい。

・運動施設の計画、火剣山・丹野池等をもっと利用できないか。
・市民の健康増進のために市はどういう取組をしているのですか。インフラ

（例えば体育館や市民プール）が足りません。
・私の孫は小学校まで4.5㎞を歩くことになります。変質者等の危険、事故の

危険等心配です。
・駅前に立つ銅像の効果は何なのか。ムダな費用ではないか。
・テーマと実際の行政サービスが一致していないのは何故ですか。
・大東町では外国人の受入を促進する方針と聞いた。県内最大の外国人住民

比率の菊川市での取組は？メリット・デメリット。

安全・安心

さらに前へ！

その他

六郷

コロナ対策



地区 項目 質問等の内容
３つのC ・菊川市への地方移住に向けて今後の取組やPRについて

安全・安心
・

水道管ギロチン破断、一般的な破断か？全国の調査結果と符合しているか

・菊川駅の改修 南北の出入口ができるのは楽しみです
・駅北開発のコンセプトは。経年で時代にアンマッチしてくるが、補正する

考えを聞きたい
・道路整備について
・大和土建が行った土地利用は中断しているがどうなるか
・アクセス良好の菊川なるも、IC周辺の開発が見られないが、菊川IC〜掛川

IC間の開発が望ましいのでは
・子育て支援策 帯状疱疹費用の助成
・市長一人での説明でなく、各関係部局からの説明が望ましいと考えます。

部局としての理解度が分かる。
・令和４年度当初に市職員の「たこまん化計画」なる言葉を耳にしました

が、その成果をどの程度評価しますか
・きくがわ応援大使

安全・安心 ・水道水の断水及び水圧低下
・菊川産業祭開催時期について 昨年11月13日の第二日曜日に開催した産業

祭。11月第二日曜日は地区センターまつりを４地区のセンターで開催して
います。その事を知っての開催に踏み切ったのでしょうか。誰のために産
業祭を開催しているのか疑います。

・山間地の防災対策と関係者による整備を期待したいが、放棄地が多くそれ
らを困難にしている。何らかの支援は期待できるか。

・市の産業であるお茶産業。茶工場がつぶれている。もっともっと掛川茶に
負けない菊川茶のアピール

・人口は2020年で2.3％増になっているが、横地地区の小学校の生徒は減少し
ている。どう増やしていったらいいのか。対策は。

・駅整備事業 障がい者への配慮がされているか。具体的な内容は
・菊川駅南北自由通路整備事業
・菊川駅の北口の空いている土地があるが、どんな感じで完成させたいの

か。北口はどんな感じになるのか。
・掛川浜岡線バイパス西方〜加茂早期実現を
・菊川の治水・防災事業の内容
・インフラ整備について小河川の護岸は修繕等の予定があるか
・提案です。「静岡県一ゴミの少ないまち、資源回収率の高いまちを目指し

ます」と宣言するのはどうでしょう。環境にやさしいまちをアピールし、
それが住んでみたいまちにつながると思います。

・少子化対策について

その他

横地

３つのC

産業

さらに前へ！

その他

西方

さらに前へ！


